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Jahresbericht der Präsidentin der SAC Sektion Einsiedeln 

121. ordentlichen Generalversammlung vom 17. November 2023 

 

 
Liebe SAC-lerinnen 
Liebe SAC-ler 
 
Ich freue mich sehr, euch alle zur 121 GV begrüssen zu dürfen. 
Schön seid ihr so vollzählig eingetroffen und habt schon fleissig geschwatzt. 
 
Der Vorstand hat seine Geschäfte an vier ordentlichen Sitzungen behandelt sowie an diversen weiteren 
Arbeitssitzungen zu verschiedenen Themen und in unterschiedlichen Zusammensetzungen. Weiter nahmen 
Mitglieder des Vorstands an den notwendigen Versammlungen des Zentralverbandes des Schweizerischen 
Alpenclubs und an Treffen von Partnerorganisationen, bzw. Behörden teil. 
 

 
Mitgliedermutationen  
 
Mitglieder SAC Sektion Einsiedeln 
Per Ende Okt. beträgt die Mitgliederzahl 1035 Personen, eine Zunahme von 67 Mitgliedern. 
Den 109 Neumitgliedern stehen 36 Austritte und 2 Übertritte in andere Sektionen gegenüber. 
 
Bei dem deutlichen Wachstum ist interessanterweise der Wohnort der Mitglieder stabil geblieben. 
2013 wie auch 2023 haben rund 63% den Wohnort im Bezirk Einsiedeln. Der Anteil der Mitglieder im Kanton 
Schwyz hat sich sogar von 81% auf 84% erhöht. 
 
Neueintritte: 
50 Einzelmitglieder 
49 Familienmitglieder 
10 Übertritte aus anderen Sektionen 

 
Austritte: 
36 Austritte 
2 Wechsel in andere Sektionen 
4 Verstorbene 
 
Im vergangenen Clubjahr haben uns 4 Kameraden für immer verlassen. Es sind dies:  

 
Alice Lacher-Grätzer, Ziegeleigweg 4a, Einsiedeln 
Albert Birchler, Waldweg, Egg 
Walter Kälin-Wigger, Allmeindstrasse 1, Einsiedeln 
Lars Stöcklin, St. Gallerstrasse 42C, Winterthur 
 
Im November (bereits neues Clubjahr) verstorben ist Romy Herger, Druesberghütte  

 
In Stille denken wir an unsere verstobenen Clubkameraden und Clubkameradinnen.  
Ich bitte euch, euch zu erheben. 
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Vorstandsthemen und Anlässe von allgemeinem Interesse 

 
 
Clubleben  
 
Am 1. April 2023 fand die Wahl der Schwyzer Sportlerin des Jahres statt. Franziska Schönbächler war als 
Athletin nominiert, die Wahl ging dann aber an Corinne Suter.  
 
Unsere Sektion wächst weiter. Mitte dieses Jahres haben wir die 1000er Grenze überschritten.  
Mitglied 999 ist Nicole Ochsner, 1000: Leonie Ochsner (Tochter von Nicole), 1001: Thomas Jud. 
Leonie Ochsner, 1000stes Mitglied, ist das Enkelkind von Alt-Präsident Felix Ochsner und gehört zu einer 
engagierten Bergsteiger- und Musikerfamilie. Wir haben zusammen auf das Ereignis angestossen. Werner 
Bösch hat mit den Jubilaren ein Interview geführt, welches am 25. Juli 23 im Einsiedler Anzeiger publiziert 
wurde. 
 
Der SAC wächst auch gesamtschweizerisch. Die Redaktion des SAC-Jahresberichtes 2022 hat die 
Präsidentin Christine Meier Zürcher zum starken Wachstum befragt. Der zweite Interviewpartner war der 
Präsident der Sektion Gruyère, eine grosse Sektion zur Ergänzung der Sektion Einsiedeln, welche zu den 
kleineren Sektionen gehört. Innert 10 Jahren ist die Sektion von rund 700 auf 1000 Mitglieder angewachsen. 
Es stellt dies insbesondere grosse Anforderungen an das Kerngeschäft Tourenwesen, die Freiwilligenarbeit 
sowie die Erhaltung und die Weiterentwicklung der Club-Kultur.  
 
Für den Frühlingsanlass trafen wir uns zum Bergfilm “Derborence” in der Cineboxx  
Zum Herbstanlass lud Hubert Späni Erhard Gick ein, welcher uns auf ein Trekking nach Nepal mitnahm. 
 
Der SAC-Hock findet weiterhin am 1. Freitag im Monat im Restaurant Biergarten statt. Wir sind dort sehr 
herzlich willkommen. Im Restaurant Biergarten treffen wir uns auch für die Vorstandssitzungen sowie weitere 
Anlässe. 
 
Und nun darf ich von Clubfest berichten: 
Mehr als 200 SAClerinnen und SACler haben das Clubfest besucht. Ein war ein äusserst gelungenes Fest mit 

vielen positiven Rückmeldungen. Das Fest-Konzept mit der Durchführung von diversen Touren mit dem 

gemeinsamen Treffpunkt am Festort Holzegg war absolut stimmig. Rund 120 Mitglieder haben an den Touren 

teilgenommen. Die Holzegg war «der beste Platz» mit sehr zuvorkommenden Gastgebern. Wir konnten feines 

Essen geniessen, Musik hat das Fest feierlich umrahmt und den Geschichtenerzählern wurde grosse 

Aufmerksamkeit geschenkt. Das exklusivste Geschenk war wohl das prächtige Sommerwetter! 

Das Organisationskomitee hat grossartige Arbeit geleistet, die einzelnen Chargen waren mit kompetenten, 
engagierten und verantwortungsbewussten Mitgliedern besetzt: Franz Kälin, OKP sowie Othmar Birchler, 
Werner Bösch, Hermann Guggenberger, Toni Hupfauf, Barbara Kälin, Fredi Kälin, Christine Meier Zürcher, 
Benjamin Müller, Miranda Ochsner. 
Dem OK gilt ein grosser Dank! Als Erinnerung haben alle ein exklusives Clubfest-Znünisäckli erhalten und 
wurden als Anerkennung für das diesjährige Vorstandsessen eingeladen. 
 
Vielen weiteren Helfer gilt ebenso ein grosser Dank, sie haben im Vorfeld bzw. am Festtag und beim 

Aufräumen danach sehr wichtigen Support geleistet. Um nur einige zu nennen: Tourenleitern, Zeltbau-Team, 

dem Taxidienst, den Sponsoren usw. 

Das Fest wurde über den Fonds für Clubanlässe, ein Sponsoring via Inserate in den Clubnachrichten sowie 

Sponsoring und Beiträge durch die teilnehmenden Clubmitglieder finanziert. 

Es war ein einmaliges Fest und hat unser Clubjahr und unser Clubleben sehr geprägt. 
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Medien 
 
Unsere Sektion war dieses Jahr in den Medien präsent. Der Einsiedler Anzeige berichtete u.a. über die 
Generalversammlung, 1000stes Mitglied, Clubfest und natürlich die Kletterwand 
 
Das Erscheinen der jährlichen sechs Clubnachrichten ist etabliert. Einen zentralen Beitrag leistet dabei 
unser Redaktor Werner Bösch. Das Erscheinungsbild hat sich insofern verändert, als dass wir mehr 
Interessenten in den Clubnachrichten haben, diese Mehreinnahmen wurden ins Clubfest investiert. 
 
Die Bibliothek wurde letztes Jahr deutlich weniger genutzt als in den Vorjahren, mir lediglich 27 Ausleihen 
von Karten und Führern zeigt sich, dass das Bedürfnis der Clubmitglieder kaum mehr vorhanden ist. Ob und 
in welcher Form wir weiterhin eine Bibliothek betreiben müssen wir klären. 
Jedenfalls danken wir Felix Ochsner für die zuverlässige Betreuung unserer Bibliothek. 
 
Unsere Homepage ist sehr wertvoll für unser Tagesgeschäft als Sektion. Das Tourenwesen ist sicher 
abgebildet. Mit den News wollen wir die Sektionsmitglieder mit sektionsrelevanten Aktualitäten bedienen.  
Einen neuen Auftrag hat die Sektion mit der Umsetzung der Datenschutzverordnung. Wie eine sinnvolle 
Umsetzung für SAC-Sektionen aussehen kann, ist derzeit in Klärung mit anderen Sektionen und dem 
Zentralverband. 
 

 
Ressorts 
 
Zu den verschiedenen Ressorts verweise ich auf meine Kollegen und Kolleginnen im Vorstand. 
Speziell erwähnen möchte ich: 
 
Jugend 
In diesem Jahr wurde in der Drefach-Sporthalle eine neue Kletterwand gebaut, eingeweiht und in Betrieb 
genommen. Unser JO-Chef Benjamin Müller wird dazu berichten. Es ist ein Werk, das auf grosse 
Unterstützung aus dem Vorstand zählen konnte, es ist aber insbesondere das Werk von Benjamin Müller, 
Benjamin hat mit sehr viel Engagement die Kletterwand geplant und realisiert – dazu gehören die diversen 
Arbeitspakete, welche ein Projekt von diesem Umfang beinhaltet, dabei auch die Finanzierung und der 
Einbezug des Bezirks.   
 
Tourenwesen 
Gregor Ochsner hat das Tourenwesen mit viel Elan und Spirit übernommen – Gregor wird dazu berichten – für 
den Vorstand bedeutet er eine gefreute Erweiterung. 
 
Die Veränderungen im Vorstand haben wir auch zum Ablass genommen, unsere Funktionsbeschreibungen zu 
aktualisieren. 
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SAC-Zentralverband 

 
Der Zentralverband feierte im 17./18. Juni im Anschluss an die Abgeordnetenversammlung das Zentralfest 
auf dem Weissenstein, ein Fest, welches nur alle vier Jahre stattfindet. Nebst dem Feiern gilt die 
Aufmerksamkeit der Vernetzung. 
 
Ein Grossprojekt des SAC war die Beteiligung an der Kletter-Weltmeisterschaft in Bern. Die WM war in 
sportlichem Hinblick ein nationaler und internationaler Erfolg. Jedoch resultierte ein Defizit, was den 
austragenden Verein und den beteiligten SAC vor grosse Herausforderungen stellt. Weitere Informationen 
erfolgen an der Präsidentenkonferenz vom Samstag, 25. Nov. 23. 
 
Die Statutenreform fordert umfangreichere Diskussionen als geplant und wird im Jahr 2024 weitergeführt. 
 
Der Zentralverband hat kommuniziert, dass sich Daniel Marbacher nach fünf Jahren als Geschäftsführer des 
SAC entschieden hat, eine neue berufliche Herausforderung zu suchen. Er wird den SAC im Frühjahr 2024 
verlassen. Die Nachfolgerekrutierung hat gestartet. 
 
 

Dank 
 
Liebe SAC-lerinnen, liebe SAC-ler – herzlichen Dank, dass ihr eure Freude, Leidenschaft mit dem Bergsport 
und eure Kameradschaft in der Sektion Einsiedeln – mit uns – teilt. 
 
Ich kann sehr vielen Clubmitglieder für ihr Engagement für die Sektion danken. Dieses Jahr verzichte ich hier 
auf das Nennen von Namen, sondern führe die vielfältigen Funktionen auf.  
Danke an 
Tourenleiter und Tourenleiterinnen, Boulderleiter, J+S Coach, Tourenberichteschreiber, Fotografinnen, 
Retter, Hüttenwarteteams, Tritthüttenobmann, Holzerchef, Furggelen-Wassermann, Kletterwandbauer, 
Helferinnen und Helfern Arbeitstage, Bibliothekar, Redaktor Clubnachrichten, ea-Berichte-Schreiber,  
Koordinatorin Clubnachrichten, Verträger-Team Clubnachrichten, Dropnet-Experte, OK-Team Clubfest, 
Helferteam Clubfest, Vorstandskolleginnen und –kollegen und vielen mehr! 
Das zeigt auch, dass sehr viele von uns einen wertvollen Beitrag – eben den eigenen Beitrag – für die 
Gemeinschaft der Sektion Einsiedeln bieten können.  
 
Unbedingt möchte ich aber den Vorstand erwähnen und meinen Kolleginnen und Kollegen für die 
verantwortungsvollen und engagierten Tätigkeiten und die gegenseitige Unterstützung danken! 
 

 

Einsiedeln, 17. November 2023. Christine Meier Zürcher, Präsidentin  


